
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         CIÊNCIAS         HUMANAS         E         NATURAIS
-         CCHN

ATA         DA         SEXTA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE
PÓS-GRADUAÇÃO         EM         BIOLOGIA         VEGETAL         DA         UNIVERSIDADE
FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         02/08/2021

Ao(s)         dois         dia(s)         do         mês         de         agosto         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         um,         às         catorze         e         zero

minutos,         foi         realizada         no(a)         webconferência         a         sexta         sessão         ordinária         do(a)         Programa         de

Pós-Graduação         em         Biologia         Vegetal         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,

com         a(s)         presença(s)         de         Geraldo         Rogerio         Faustini         Cuzzuol         (Presidente),         Antelmo         Ralph

Falqueto,         Basilio         Cerri         Neto,         Camilla         Rozindo         Dias         Milanez,         Elias         Terra         Werner,

Fernanda         Rodrigues         Nunes         e         Silva,         Hildegardo         Seibert         França,         Luis         Fernando         Tavares

de         Menezes,         Paulo         Cezar         Cavatte,         Silvia         Tamie         Matsumoto,         Valeria         de         Oliveira

Fernandes         e         Viviana         Borges         Corte,         com         a(s)         ausência(s)         de         Diolina         Moura         Silva         e

Maria         do         Carmo         Pimentel         Batitucci,         com         a(s)         ausência(s)         justificadas         de         Jose         Aires

Ventura         (m/d).         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente

declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         O         coordenador,         professor         Geraldo         Rogério

Faustini         Cuzzuol,         iniciou         a         reunião         informando         que         com         a         chegada         do         mês         de         agosto         o

PPGBV         deve-se         preparar         para         o         processo         seletivo         2022/1.         Na         próxima         reunião         a

comissão         organizadora         deve         apresentar         os         editais         para         os         processos         seletivos         de

Mestrado         e         Doutorado.         INFORME         2:         A         coordenação         também         informou         que         tem

recebido         muitos         questionamentos         dos         alunos         sobre         atividades         de         defesa         de         projeto         e

desempenho         discente.         As         perguntas         costumam         ser         sobre         a         necessidade         de         se         matricular

nessas         disciplinas,         porém,         como         são         atividades,         não         é         necessário.         Basta         que         o         relatório

seja         enviado         à         SIP         para         que         ela         os         lance         no         histórico         do         aluno.         O         coordenador         pede         aos

colegas         que         esse         esclarecimento         seja         feito         aos         alunos,         principalmente         aos         ingressantes.

INFORME         3:         A         professora         Valéria         Fernandes,         com         muito         orgulho,         informa         que         o         ex

aluno         do         PPGBV,         Stéfano         Zorzal         de         Almeida,         foi         aprovado         em         1°         lugar         no         concurso

para         o         cargo         de         professor         permanente         do         departamento         de         ecologia         e         oceanografia         da

UFES.         Foram         55         candidatos         de         todas         as         partes         do         Brasil         em         um         processo         bastante         difícil

mas         o         Stéfano         conseguiu         o         primeiro         lugar         e         já         deve         tomar         posse         no         próximo         semestre.

Ela         também         informa         que         é         do         interesse         dele         se         credenciar         no         PPGBV.         PAUTA         1:         A         Ata

da         5ª         Reunião         Ordinária         do         Colegiado         do         PPGBV         foi         colocada         em         votação         pelos

membros         do         colegiado.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         2:         Foi

colocado         em         discussão         o         parecer         do         professor         Hildegardo         Seibert         França         a         respeito         do

exame         de         proficiência         em         língua         inglesa         do         doutorando         Cássio         Vinícius         de         Souza.         O

professor         é         favorável         ao         aproveitamento         e         ressalta         que         a         única         diferença         frente         aos

certificados         apresentados         anteriormente         é         o         fato         dele         ter         sido         obtido         em         escola         particular

de         línguas.         O         coordenador         lembrou         que         anteriormente         os         editais         determinavam         que         a

proficiência         fosse         feita         através         do         centro         de         línguas         da         UFES         mas,         devido         à         pandemia,         o

mesmo         ficou         sem         realizar         o         teste.         Assim         sendo,         a         coordenação         orientou         aos         alunos         que

procurassem         outras         alternativas         e         que         agora,         ainda         que         o         centro         de         línguas         tenha

voltado,         não         seria         justo         aceitar         somente         a         prova         feita         no         centro         de         línguas.         Decisão:
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Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         3:         Foi         colocado         em         pauta         o         parecer         da

professora         Valéria         de         Oliveira         Fernandes         sobre         o         requerimento         de         aproveitamento         de

estudos         da         mestranda         Amanda         Martins         Batista.         A         professora         explica         que         a         disciplina

cursada         não         tem         ementa         ou         conteúdo         relacionado         ao         curso         de         Mestrado,         sendo         sim         um

conteúdo         básico         de         Graduação.         Desta         forma,         o         parecer         foi         contrário         ao         aproveitamento.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Prorrogação         de         prazo         do         exame         de

qualificação         da         doutoranda         Juliana         Trindade         Lima,         pelo         período         de         5         meses:         A

professora         Viviana         Borges         Corte         teve         parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:         Prorrogação         de         prazo         da         defesa         da

dissertação         de         Judá         Benhur         de         Oliveira         pelo         período         de         2         meses:         A         professora         Viviana

Borges         Corte         teve         parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         6:         Prorrogação         de         prazo         da         defesa         da         dissertação         de         Vanessa

Silva         dos         Santos         pelo         período         de         2         meses:         A         professora         Viviana         Borges         Corte         teve

parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         7:

Prorrogação         de         prazo         da         defesa         da         dissertação         de         Paula         Roberta         Costalonga         Pereira         pelo

período         de         2         meses:         A         professora         Viviana         Borges         Corte         teve         parecer         favorável         à

prorrogação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         8:         Prorrogação         de         prazo

de         defesa         de         tese         de         Alcemar         José         Gasparini         Jr.         pelo         período         de         6         meses:         A         professora

Viviana         Borges         Corte         teve         parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         9:         Prorrogação         de         prazo         de         defesa         de         tese         de         Rodolpho         Henrique

Waichert         da         Silva         pelo         período         de         6         meses:         A         professora         Viviana         Borges         Corte         teve

parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         10:

Prorrogação         de         prazo         de         defesa         de         tese         de         Edvar         Junior         Roncetti         Coelho         pelo         período         de

6         meses:         A         professora         Viviana         Borges         Corte         teve         parecer         favorável         à         prorrogação.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         11:         Prorrogação         de         prazo         de         Defesa

de         tese         de         Gildevan         Viana         Cardoso         pelo         período         de         2         meses:         A         professora         Viviana

Borges         Corte         teve         parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         12:         Prorrogação         de         prazo         de         estágio         de         pós-doutorado         de

Schirley         Aparecida         Costalonga         Moreira         pelo         período         de         1         ano         e         4         meses:         O         professor

Geraldo         Rogério         Faustini         Cuzzuol         teve         parecer         favorável         à         prorrogação.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         13:         A         coordenação         solicitou         ao         professor

Hildegardo         Seibert         França         que         fizesse         um         breve         relato         a         respeito         do         Termo         de

Cooperação         Acadêmica         de         Ações         de         Fortalecimento         Acadêmico         e         Qualificação

Institucional         no         âmbito         da         UFES         e         do         IFES.         O         professor         explicou         que         o         objetivo         do

termo         é         o         fortalecimento         acadêmico         do         PROGRAMA         DE         MESTRADO         E

DOUTORADO         EM         BIOLOGIA         VEGETAL         (PPGBV)         DA         UFES,         DO         MESTRADO         E

DOUTORADO         PROFISSIONAL         EM         EDUCAÇÃO         EM         CIÊNCIAS         E

MATEMÁTICA         E         DO         PROGRAMA         DE         MESTRADO         PROFISSIONAL         EM

QUÍMICA         EM         REDE         NACIONAL         DO         IFES.         Os         termos         desta         Cooperação         envolvem         a

possibilidade         de         concessão         aos         professores         do         IFES         e         da         UFES         para         se         credenciarem         no

PPGBV         ou         EDUCIMAT         e         PROFQUI         para         atuarem         como         docentes         e/ou

orientadores/co-orientadores         dos         seus         respectivos         programas,         mediante         autorização

prévia         das         respectivas         instituições.         A         UFES         e         o         IFES         poderão         credenciar         docentes
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externos         aos         seus         respectivos         programas,         desde         que         eles         se         enquadrem         nas         normas         de

credenciamento         e         recredenciamento         e         ao         regimento         da         CAPES.         Decisão:         Aprovado(a)

por         unanimidade.         PAUTA         14:         Oferta         da         disciplina         Fisiologia         Vegetal         Avançada:

Ecologia         Funcional         pelo         pesquisador         Jehová         Lurenço         Junior         da         Universidade         de

Quebec,         Canadá:         O         professor         Luís         Fernando         Tavares         de         Menezes         leu         seu         parecer         a

respeito         da         proposta         do         professor         Jehová         Lourenço         Júnior         em         ofertar         disciplina         no

PPGBV:         "A         disciplina         apresenta         ementa         altamente         relevante         para         o         entendimento         das

questões         relacionadas         à         ecologia         funcional         e         que         são         fundamentais         à         uma         visão

contemporânea         sobre         como         as         plantas         se         relacionam         entre         si         e         com         o         meio.         A         disciplina

proposta         é         adequada         para         os         níveis         de         mestrado         e         doutorado         e         apresenta         bibliografia

atualizada.         A         formação         do         proponente         também         adequado,         mostrando-se         capacitado         para

ministrá-la.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)

Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Victor

Pinheiro         Prado,         secretário(a)         do(a)         Programa         de         Pós-Graduação         em         Biologia         Vegetal,

lavrei         a         presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos

presentes.         Vitória/ES,         02         de         agosto         de         2021.

Geraldo Rogerio Faustini Cuzzuol

(Presidente)

Antelmo Ralph Falqueto

Basilio Cerri Neto Camilla Rozindo Dias Milanez

Elias Terra Werner Fernanda Rodrigues Nunes e Silva

Hildegardo Seibert FranÃ§a Luis Fernando Tavares de Menezes

Paulo Cezar Cavatte Silvia Tamie Matsumoto
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Valeria de Oliveira Fernandes Viviana Borges Corte
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